
«Разве ЭТО ОТДЫХ»? Нам отвечают
Под таким заголовком в 37 номере «Свердловского строителя» 

была напечатана заметка, где ставился вопрос о недостатках в ор
ганизации отдыха молодежи в Жилстрое.

Заместитель председателя постройкома Жилстроя тов. Апатен- 
ко пишет, что автор заметки тов. Марчук действительно обращался 
в постройкам с просьбой помочь в приоб етении туристского снаря
жения для молодежи, но ему было отказано, так как запланирован
ные по смете постройкома средства на приобретение спортивного 
инвентаря и имущества, были уже израсходованы.

Заместителю начальника Жилстроя тов. Ефимову дано указание 
переместить мусорные ящики с места расположения спортивной пло
щадки и выделить необходимый материал для сооружения судей
ской трибуны.

Как говорит тов. Апатенко, постройком наметил ряд мероприя
тий для улучшения работы спортивно-туристической базы в связи с 
переходом на пятидневную рабочую неделю.

ТРАМВАЙ ИДЕТ ДО «КОНТРОЛЬНОЙ»

Пока этот маршрут существу
ет только в проекте. Но он бу
дет! Новая трамвайная линия, 
протяженность которой 8 кило
метров, призвана решить транс
портную проблему значительной 
части Верх-Исетского района. 
Трасса пойдет «кольцом»: Бело
реченская — Шаумяна — За
водская — Металлургов — Ви
кулова и дальше вдоль Москов

ского тракта. Сооружение ее 
будет вестись в две очереди. 
Сначала от улицы Радищева до 
Репина, потом от Заводской до 
«Контрольной». Одновременно 
намечено построить две тяговые 
подстанции.

Разработка проектной доку
ментации уже завершается. Ли
ния вступит в строй действую-

этом пятилетии.щих в
В просторном зри

тельном зале «Космо
са» ароматный запах 
древесной стружки сме
шался с едким запахом 
металлической гари и 
масляной краски. —Здесь 
работают рядом и плот-
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арии всех стран, соединяйтесь!

ники, и сварщики,
маляры.

На этом снимке: 
Георгий Тихонович Сит
ников — один из мно
гочисленной армии ра
бочих, сооружающих ки
ноконцертный зал «Кос
мос». Бригада плотни
ков В. Потребко, в ко-
торой работает 
Ситников, занята 
час подготовкой

Г. т.
сей- 

полов
и облицовкой алюмини
ем фасадной части. 
Можно сказать, плот
ники здесь сТоГа" ь .

. перса гоми
Фото В. Глазырина,

«Космос», гостиница 
на Привокзальной пло
щади, Исторический 
сквер в центре города... 
Все эти стройки хоро
шо известны свердлов
чанам. И дело чести 
свердловскгра ж д а и- 
строевцев сдать их в экс- 

-плуатацию к 50-летию 
Советской власти.

Серьезные обязатель
ства приняты этим кол
лективом к знамена
тельной дате. Как они 
выполняются?

Один из первых пунк
тов: государственный 
план строительно - мон
тажных работ завер
шить досрочно, к 28 
декабря.

За полугодие граж- 
данстроевцы выполнили 
план по генподряду на 
101,2 процента, собст
венными силами на 
104,8 процента.

Хуже с выработкой. 
Решено повысить про
изводительность труда 
на 5 процентов против 
уровня прошлого года. 
В настоящее время вы
работка составляет 
лишь 90 процентов к 
1966 году.

По себестоимости 
трест имеет удорожа
ние, а требуется до
стичь прибыли 10 ты
сяч рублей.

А каково положение 
по объектам? И здесь 

„цифры могут расска
зать многое.

По киноконцертному 
Налу полугодовая про
грамма в объеме 970 
тысяч рублей выполне-
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на на 73 процента. По 
гостинице — на 64 про
цента.
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было освоить 302 тыся-
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полняются
перевы- 

директив-

,различным формам 
обучения не менее 
1600 рабочих, инже
нерно - технических ра
ботников и т. д.

В настоящее время 
более половины рабо
чих входят в состав

Проверяем

выполнение обязательств

комплексных бригад- 
На технических курсах 
учились 470 человек, 
в школах, технику
мах, вузах — более 
300.

Трест перешел на 
пятидневную рабочую 
неделю. В связи с этим 
особенно большое зна
чение имеет проблема 
отдыха. Сейчас разра
батывается проектное 
решение на строитель
ство спортивного зала, 
организуются выезды 
за город, туристские 
походы, в которых при
няло участие четыреста 
человек.

Две новые линии
В будущем году сверд

ловчане получат две но
вые линии — троллей
бусную и трамвайную.

От гостиницы «Цент
ральная» троллейбус по 
улице Малышева прой
дет во Втузгородок, за
тем ло улице Мира свер
нет на Первомайскую, 
от улицы Студенческой 
направится на Техноло
гическую, обогнет денд
рологический парк и 
снова выйдет на Перво
майскую. Общая протя
женность этого маршру
та — 7 километров.
жет Втузгородок с Пио
нерским поселком. . От 
улицы Гагарина двухки
лометровая линия пой
дет по Уральской до 
улицы Смазчиков, а за
тем соединится с урал- 
машевской веткой.

Четко и слаженно ра
ботает дружный кол
лектив из 18 управле
ния треста Уралтранс- 
спецстрой, обслуживаю
щий копровую установ
ку, в составе машини
ста Павла Ивановича 
Смирнова и его помощ
ников Анатолия Дмит
риевича Рублева и Ва
силия Николаевича Ро- 
щинца.

На снимке: П. И. 
СМИРНОВ.

Фото В. Глазырина.

чи рублей, фактически 
освоено 264 тысячи. На 
школе по улице Вайне
ра вместо 415 тысяч 
рублей — 282 тысячи. 
А по спортшколе зада
ние выполнено лишь 
на 46,6 процента.

В обязательствах 
записано ввести в экс
плуатацию 16 домов жи
лой площадью 31 тыся
ча квадратных метров. 
Предстоит очень мно
гое сделать, ибо пока 
ввод составляет 62,3 
процента к заданию. 
Надо было ввести 
15577 квадратных мет
ров — введено 9705.

Такое неудовлетво
рительное состояние с 
жильем частично мож
но объяснить возрос
шими требованиями к 
качеству. Осуществля
ется принцип: дом дол
жен быть заселен сразу 
после сдачи, недоделки 
недопустимы. Со своим 
обязательством по ка
честву гражданстроев- 
цы справляются. Из 
сданных тринадцати

ные нормы по механи
зации работ. Жаль 
только, что отстает ме
ханизация такой трудо
емкой работы, как шту
катурная.

Разумеется, что ни в 
одном из обязательств 
не могут быть опуще
ны разделы по эконо
мии. В тресте достигну
та значительная эко
номия кирпича. Наме
чалось сэкономить его 
на сумму 85 тысяч руб
лей, фактически полу
чилось на 183 тысячи. 
Но с сокращениями 
расходов цемента, ме
талла, покрасочных ма
териалов дело обстоит 
неблагополучно. Так, 
намечалось сэкономить 
цемента 30 тонн, вы
шло только 1,3 тонны, 
металла 24 тонны — 
получилось 1,5 тонны.

Работа с* кадрами за
нимает видное место в 
обязательствах. Наме
чено довести охват ра
бочих комплексными 
бригадами до 65 про
центов, привлечь к



Недавно состоялась конферен
ция по качеству строительства, 
в работе которой приняло уча
стие около 400 представителей 
наших трестов, управлений и 
предприятий.

С докладами выступили глав
ный инженер Свердловскгор- 
строя тов. Бушков и главный 
инженер управления Стройинду
стрии тов. Коняхин.

На конференции были подня
ты наболевшие вопросы улучше
ния качества строительно-мон
тажных работ, много говорилось 
об интересных новинках, кото
рые давно применяются в круп
нейших городах страны и поче
му-то не доходят до наших 
свердловских строек.

Ниже мы помещаем отрывки 
из некоторых выступлений на 
конференции.

БОЛЬШЕ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ
Специализация должна 

проводиться не через ком
плексные бригады по сум
мам работ, а побригадно, 
даже со звеньевой специа
лизацией.

Такая специализация су
ществует у нас в общестро
ительных и монтажных уп
равлениях, в управлении ну
левого цикла. При этом ко
личество рабочих отдельных 
профессий строго регламен
тировано и по числу, и по 
разрядам. Прорабы и масте
ра больше времени могут 
заниматься вопросами ка
чества, так как основные 
виды изделий поступают 
комплектно.

Е. КОПЫЛОВ, 
главный инженер 
домостроительного 

комбината

Работа со специализиро
ванными организациями то
же дает свои результаты. 
Уже не возникают вопросы 
о штрабах. Циклограмма 
определяет, в какой день 
монтажа или после оконча
ния монтажных работ в 
здание должны прийти элек
трики, сантехники и т. д.

Сейчас мы отказываемся 
от штукатурных работ и пе
реходим на шпаклевку «под

шагрень». Внедряем новые 
материалы и малярные ра
боты, совмещенные со шту
катуркой «шагрень». Это 
улучшает общий вид комна
ты и дома, увеличивает 
производительность труда.

Организационная работа 
проявляется в том, что рез
ко повысились требования к 
линейным руководителям и 
рабочим, проводятся суб
ботние рейды по строи
тельным обьектам, ежеме
сячные штабы по улучше
нию качества изделий на 
заводе имени Ленинского 
комсомола.

Что означает повышение 
требовательности к рабо
чим! Во-первых, это допол
нительная премиальная оп
лата, зависящая от оценки,
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П. ТИХОНОВ, 
начальник 

Госархстройконтроля

Одна из причин пло
хого качества работ— 
это низкий уровень ру
ководства, пренебреже

кончились
ние элементарными
требованиями техно

логии. Работники ОТК . 
заводов ставят клеймо 
на изделия, которые 
не могут быть исполь
зованы на стройке из- 
за низкого качества. 
Однако план строите
лям надо выполнить, 
поэтому изделия они 
принимают, и это на
много снижает качест
во.

Еще один недоста
ток, который надо из
живать, — это привыч
ка все делать к зна
менательным датам и 
к концу квартала. 
Подходит дата или ко-

пеечну». О таким по
рядком давно надо кон- 
чать.

Особенное внимание 
надо обратить на бла
гоустройство. На всех 
совещаниях, из года в

рец спорта. Как соору- лок на объектах, ранее

нец квартала нг-
пинается гйистпппягкя 
ся, малярятся еще сы
рые стены. Откуда же 
здесь быть хорошему 
качеству?

Вопрос качества — 
это проблема № 1.. Ес
ли мы хотим сделать 
подарок городу к ка
кой-то знаменательной 
дате, надо подготовить 
объект на «отлично». 
Тогда это будет на
стоящий подарок. А 
мы спешим, портачим, 
и, когда приходит день 
сдачи, комиссия зача
стую отказывается 
принимать объект. И 
подарка не получи
лось, и государству 
все это обошлось «в ко-

жабт? Так, 
закрыли 
вание. А

что ему 
финансиро- 
у нас есть

сданных в эксплуата-
цию, ни один новый

год, говорится, 
благоустройству 
риторий строители

что 
тер

не

специализированное уп
равление номер девять, 
которое строит «Кос
мос», привокзальную 
гостиницу. Видимо, оно 
должно заниматься и

(уделяют достаточного 
внимания. Но положе
ние остается прежним. 
Часто объект прини
мается, ставится оцен
ка «удовлетворитель
но», но если серьезно 
присмотреться, работы 
не соответствуют тех
ническим условиям.

В Москве для повы
шения качества стро- 
ительных работ управ- 
тал! есть управление, 
котЪрое занимается 
сооружением культур
но - бытовых объектов, 
школ, детских садов и 
т. д. Качество от этого 
очень выигрывает.

А у нас? Качество 
жилья у трестов, за
нимающихся, в основ
ном, промышленным 
строительством, очень 
низкое. Мы считаем, 
что их надо отстранить 
от этой работы и уси
лить те тресты, кото
рые специально зани
маются жильем и куль
турно-бытовыми объек
тами. Вот Уралмаш- 
строй сооружает Дво-

д руги ми монументаль-
ными зданиями. Так
делают в Горьком, Ле
нинграде.

Есть решение горис
полкома, которое мы 
строго выполняем, что 
до устранения недоде-

объект у соответству
ющих стройуправлений 
приниматься не будет. 
Мы будем категориче
ски отказывать даже 
в приеме документов...

Хочется 'напомнить 
строителям, чтобы они 
не забывали о качест
ве и при ликвидации 
недоделок. А то эти не
доделки ликвидируют 
в таком темпе, что о 
качестве и не думают.

А чтобы потом не

сталкиваться с непри
ятными фактами, стро
ители должны предъ
являть новые объекты 
со 100-процентной го
товностью. Сейчас есть 
все возможности, что
бы полностью завер
шить благоустройство 

и оформление фаса
дов. Теперь этого боль
ше не будет — «закон
чим после государст
венной комиссии». Ес
ли комиссия приходит 
сегодня, значит дом 
нужно заселять через 
два-три дня.

которую государственная 
комиссия дает каждому ви
ду работ, т. е. оплата не 
производится до того, как 
подписан акт государствен
ной комиссии. Если в дан-
ном месяце дом 
либо причине не 
лата переносится 
ющий месяц.

но какой- 
сдан, оп- 
на следу-

Каждый рабочий имеет 
удостоверение с тремя от
рывными талонами. По
скольку не все берут их с 
собой, удостоверения хра
нятся у табельщиц. При не-
выполнении технических
требований отрывается та
лон и направляется в отдел 
кадров. Когда оторван тре-КИРПИЧ ЛОМАНЫЙ,

пдрфрпп ТГРУПНШ^
В. ПЬЯНКОВ, бригадир штукатуров 11 управления

Качество нашей работы не всегда зависит от нас. Штукатуры наши 
работают с желанием, стремятся дать хорошее качество, но раствор 
исключительно плохой. Сейчас мы работаем на школе в Горном Щите, 
привезли раствор — один песок.

Жалуемся мы на плохую кладку. В начале года самим пришлось ра
ботать на кладке. И мы убедились, что не только каменщики виноваты. 
Кирпич приходит ломаный, облицовочный кирпич тоже плохой, раствор 
крупный. Не раствор, а самый настоящий щебень.

Алебастр нам сейчас привезли такой, что не знаю, где его взяли. Ра
ботать с ним невозможно. Мы его просеиваем, а потом работаем.

Надо сказать и об инструменте. С нас требуют качество, чтобы отко
сы были ровными, а у нас нет даже правила, рейки. Ходим, выпиливаем 
плинтусы, знаем, что нельзя этого, но приходится. Работает в бригаде 
молодежь, девчушки. Дадут такой маленькой девчушке мастерок как ло
пату, она его подержит дня два и бросит.

Давно пора обратить внимание на материалы и инструменты.

тий талон, рабочий 
заново пересдавать 
ряд.

Основной вопрос

должен 
на раз

качест-

реход на серию 1-468-Б. 
Эта серия отличается новой 
планировкой, увеличением 
прихожей, тем, что блок 
санузла вынесен из кухни, 
и т. д. Короче говоря, по 
требованиям она близка к 
домам 1970—1975 годов, и 
мы считаем достижением, 
что впервые в стране у 
нас будет осуществлен пе
реход на эту улучшенную 
по конструктивным решени
ям серию. Монтаж и сдачу 
домов этой серии домо
строительный комбинат 
должен начать уже во вто-м 
рой половине 1968 года.
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НОТ И ПРОБЛЕМЫ
На предприятиях нет 

и не может быть более 
главных вопросов, чем 
вопросы научной орга
низации труда. Мы хо
рошо понимаем, что та 
кампания, которая про
водится сейчас, это еще 
не работа. Как правило, 
планы НОТ содержат 
набор оргтехмероприя- 
тий.

Этими вопросами на 
предприятии должны за
ниматься специальные 
группы или отделы, 
укомплектованные ква
лифицированными кадра
ми. Для координации 
работы, правильного ее 
направления и оказания 
методической помощи 

целесообразно иметь от
дел по научной органи
зации труда и в тресте.

Ясно, что вопросы

нельзя полностью ре
шать только силами об
щественных бригад. 
Можно наштамповать 
планов НОТ, но от этого 
научной организации 
еще не будет.

На предприятии ра
боту, нам думается, нуж
но начинать с организа
ции технологической 
службы. Не располагая 

такой службой, мы на 
сегодняшний день не 
имеем ни одной поря
дочной технологической 
карты. А без нее трудно 
говорить о чем-то.

Не менее важна под
готовка рабочих кадров. 
Ни у нас на заводе, ни 
в тресте нет какой-либо 
системы в подготовке 
рабочих за исключением 
лишь обучения их ос
новным правилам техни

ки безопасности. Гово
рим о научной органи
зации труда и в то же 
время вынуждены сокра
тить на заводе единст
венную должность инже
нера по подготовке кад
ров.

Конечно, у нас есть 
все резервы по лучшему 
использованию труда 

имеющихся инженерно- 
технических и управлен
ческих работников. Логи
ка подсказывает, что 
работу по научной орга
низации труда в наших 
условиях нужно начинать 
именно с научной орга
низации труда управле
ния. Но здесь есть одно 
большое препятствие, ко
торое всю эту работу на 
предприятии сводит на 
нет, — это неудовлетво
рительная система снаб

жения и обеспечения ма
териалами.

Если в снабжении та
кими материалами, как 
цемент, песок, щебень, 
сложился какой-то поря
док, то в обеспечении 
электроматериалами, за
пасными деталями, ин
струментом и т. п. из
делиями ни на заводе, ни 
в тресте, ни в главке 
нет абсолютно никакой 
системы.

В результате глав
ный механик завода со 
своим отделом и глав
ный энергетик большую 
часть времени занимают
ся изысканием и приоб
ретением запасных де
талей, инструмента, про
водов, кабеля и т. д. 
Этим службам на заво
де некогда заниматься 
совершенствова н и е м 
производства. Значи
тельную часть времени 
тратят на эти же цели 
механики цехов, руко
водство завода.

Из-за отсутствия ма
териалов и деталей и по

другим организацион
ным причинам на заводе 
до сих пор не внедрена 
система планово - пре
дупредительных ремон
тов оборудования. Отсю
да пожарная работа, ча
стые поломки и простои 
оборудования, отсутствие 
постоянной работы по 
модернизации оборудо
вания.

Пока в тресте и главке 
не будет наведен эле
ментарный порядок в 
вопросе обеспечения за
водов необходимыми 
материалами, запасными 
деталями, инструментом 
и т. д., нам вряд ли 
можно говорить о науч
ной организации управ
ленческого труда на 
предприятии.

Очевидно, и соответст
вующим службам треста 
нужно заниматься не 
только распределением 
по заводам мизерного 
количества фондовых 
материалов, но и контро
лировать, оказывать кон
кретную помощь.

Мы уже как-то под

нимали вопрос о том, 
что в тресте пора орга
низовать хотя бы мини
мальную информацию. 
Мы должны знать трудо
затраты на разных заво
дах треста на изготовле
ние одинаковой продук
ции, производительность 
труда и т. д. Мы должны 
получать из треста чер
тежи, описание на усо
вершенствованное обо
рудование, приспособле
ния, примененные на 
том или ином заводе 
треста, описания лучших 
рационализатор с к и х 
предложений и т. д.

Пока что о москов
ских и ленинградских 
заводах мы имеем боль
шую информацию, чем 
о заводах нашего тре
ста. Пора тресту занять
ся этой очень важной ра-

В. ЛЫЧАКОВ, 
заместитель главного 

инженера завода 
ЖБИ № 1.
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ЛУЧШЕ НЕ СВЯЗЫВАТЬСЯ
Возвращаясь к напечатанному

II решили промстроевцам, в наказание за плохой их харак-
Недавно в нашей газете была напечатана такая заметка: 

«На заводе есть закон — не
довешивать бетон». Написал ее техник центральной лаборатории тов. Гуляев о заводе имени Ленинского комсомола. Потому что такой закон на заводе действительно есть. Там давно поняли, что лучший способ перевыполнения плана — это нагружать в машину три кубометра бетона вместо трех с половиной. Тут тебе и себестоимость снижена, и производительность труда сразу подскакивает.

Одного на заводе не досчитали: что есть, оказывается, на стройках люди с плохим характером, которые вдруг начнут вымерять бетон. Кажется, какое дело кому? В накладной ясно сказано: «три с половиной куба». А они вымеряют и акт еще составляют, что только три куба приняли. Прямо хоть завод закрывай.Терпели это дело руководители завода, терпели, а когда появилась в газете заметка, тут и у них терпение кончилось.— Раз вы так,—говорят,— тогда и мы так.

тер, вообще пять.Так чторые прежде
бетона не отправ-
бригадиры, кото- бетон вымеряли,теперь уж каются.— Тогда, — говорят, — хоть мало, а все же было. А теперь и совсем нет.И, говорят, собираются все вместе к руководителям завода тт. Шипулину и Моты леву идти прощения просить. Вы, дескать, хоть по кубу вместо трех присылайте, план выполняйте. А мы уж научены, слова не скажем, к машине близко не подойдем.

Успешно трудится в юби
лейном году Советской вла
сти бригада маляров из 
управления Жилстрой, воз-
главляемая Н. П. 
Сейчас она ведет 
многоквартирного 
котором справят

Усовым.
отделку 

дома, в 
новоселье

работники Уралвзрывпрома. 
Фото В. Глазырина.
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ФАСАД
Не бойтесь

вод на выпуск одинар
ного кирпича не при
вели ни к чему.

Второе — это вопрос 
об интерьерах.

Мы имеем чудесный 
керамический завод. 
Сотрудничество с ним 
при сооружении 'при
вокзальной (гостиницы 

и «Космоса» дало 
замечательные резуль
таты. Завод выпустил

ко вперед по примене
нию камня. Киевляне,
используя 
машины, 
каменную 
до 20 
толщиной, 
жет все:

камнерезные 
применяют 

фанеру от 6 
миллиметров 
Машина ре
известняки,

черную, голубую, 
рую, кремовую 
ку, по существу

се- 
плит- 

дал

лицо здания
М. ПЕРМЯКОВ, 

начальник центральной 
строительной 
лаборатории

телями закладываться в
проекты, фасады не бу
дут серыми и однооб
разными, 
улучшится

значительно 
лицо города.

В городах страны начи
нают широко применять 
декоративную кладку. 
Особенно хороша деко
ративная кладка с 
ленным швом и, 
более, при черном 
воре. Этот раствор 
но получить очень 
сто, добавляя сажу

утоп- 
тем

раст- 
мож- 
про- 
или

графит, а еще проще— 
горелую землю, кото- 
рой много в Свердлов
ске. Такие швы будут 
давать резкую контраст
ность, и фасады намно
го выиграют.

Наше четырнадцатое 
управление начало выпу
скать белую облицовоч
ную плитку из цемента. 
Комбинируя гладкие и 
рельефные плитки на фа
садах, мы получим инте
ресные архитектурные 
решения.

Но что сделать, чтобы 
проектные организации 
ознакомились, наконец, 
с материалами, которые 
имеют наши строители, 
и начали закладывать их 
в проекты? Недавно мы 
начали заниматься деко
ративной каменной шту
катуркой. Архитекторы 
приезжают в лаборато
рии, смотрят, спрашива
ют: можно применять? 
Конечно, можно. Если 
новые материалы, кото
рые мы можем изготов
лять на месте, будут по 
согласованию со строи-

Надо серьезно поду- 
мать и о долговечности 
материалов. Кирпич не 
соответствует требовани
ям по морозостойкости. 
А есть простой метод: 
покрывать его гидрофа- 
бизирующими жидкостя
ми. Это очень простая 
работа: окрасить, как 
обычно, поверхность 
крас ко пул ьтами.

Сейчас на «Космосе» 
начинают применять по
ливин и л ацетатные. кра
ски, а на жилом доме с 
магазином «Рыба» — 
пер хлор виниловые. Мно
гие не знают свойств 
этих красок, делают 
ошибки и в результате 
краска либо осыпается, 
либо покрывается пятна
ми. Образцы с примене
нием этих красок, изго
товленные в лаборато
рии, таких явлений не 
дают.

Мы подготовили мно
го образцов этих красок 
и нужно, чтобы Сверд-
ЛО В'ОК'ГОр строй 
специальный

провел 
семинар

для инженерно-техниче
ских работников и бри
гадиров - отделочников. 
Наши работники расска
жут там, как эти краски 
употреблять. А то на 
объектах иной раз разба
витель считают пленко
образующим веществом 
и т. д.

камня плитки любых цветов, 
дал плитку типа «ка
банчик». Это обеспечи-

С. ВОЗДВИЖЕНСКИИ, главный инженер 
Свердловскгражданстройтреста

В этом году мы ста
ли применять новые 
фасадные краски, ко- 
роза, долговечны, со
храняют цвет и струк
туру- Для улучшения 
фасадов трест начал 
изготовлять облицовоч
ную плитку, которая 
будет применена при 
оформлении здания на 
Комсомольской улице.

Цементная плитка— 
материал во много 
раз лучший по каче
ству, чем штукатурка
или силикатный кир-
пич, но в этом вопро
се нас не поддержива
ют ни горсовет, ни 
проектные организа
ции.

И еще надо ска
зать об условиях, ко
торые ведут к низко-

Ш»
сотное строительство в 
городе загублено. Мы 
не только не будем 
иметь двадцати высот
ных домов, которые 
сейчас находятся в за
деле, но не построим 
ни одного. Вопрос о 
силикатном кирпиче, 
который соответствовал 
бы ГОСТу и мог бы 
применяться при вы
сотном строительстве, 
не решен до сих пор. 
Все наши просьбы в го
родские и областные 
организации перевести 
Каменск-Уральский за-

ло нам интересные 
формы интерьеров.

К сожалению,
гие архитекторы 
еще проектируют

мио- 
все 
ин-

терьеры по-старому, 
особенно в магазинах, 
применяя старые мате
риалы, которые недол
говечны и не отвечают 
нш? "уже' "'ЬмеТглцщ'аы.

гранит, любой камень. 
Камнерезные машины 
применяют и ленин
градцы, что позволяет 
им использовать при 
оформлении домов дол
говечный красивейший 
материал.

Почему бы нам на 
Шарташском карьере 
не поставить три-четы
ре камнерезные маши
ны и не организовать 
выпуск каменной фа
неры? Что от этого по
страдает? Меньше бу
дут дробить, больше бу-
Дут давать камня на
облицовку. Почему не
начать на одном из
карьеров производство

опыта, можно 
применять в

смело 
интерье-

рах открытый камень, 
который не надо закры
вать штукатуркой. Уже 
сейчас открытый ка
мень применяется на 
«Космосе» и в ресто
ране на улице Луначар
ского. Открытые камни 
дают возможность по
казать в здании лицо 
Урала.

Недавно мы были в 
Ленинграде и в Киеве. 
Строители этих горо
дов ушли от нас дале-

в пол, а тоже 
вить несколько 
резных машин

камне- 
и пу-

стить мрамор на распил 
для облицовки? Мы от
стаем от других горо
дов страны — сегодня 
от Ленинграда. Киева, 
завтра от Тбилиси и 
Баку. И, сидя на 
камне, будем вывозить 
его в «другие города на 
распил, а сами приме
нять не научимся.

Об этом надо серьез
но подумать.

полы
Н. БИЕВЕЦ, 

главный инженер тре
ста Строй деталь № 70Когда государственная комиссия принимает объект в эксплуатацию, очень много нареканий бывает по поводу столярных изделий. Около 80 процентов их принимается с оценкой «удовлетворительно».

Но если бы эти изделия шли в дело сразу после верстака, то, наоборот, 80 процентов изделий получили бы оценку «хорошо». Все эти деформации, зати- ры, перекосы, увлажнения создаются из-за плохого хранения изделий на площадках, что влияет на оценку, которую дают им го-

МОСКВИЧЕЙсударственная Комиссия и жильцы.Чтобы улучшить качество столярных изделий, чтобы выдаватьдверные и оконныеблоки с полной заводской готовностью, уже окрашенными, мы, с помощью Свердловск- горстроя, начали строи-

управление № 2, которое должно его строить, не послало на объект ни одного человека. Значение поставки столярных изделий вполной товности Но для заводской го- понятно всем, сооружения
тельство малярногоцеха на ДОЗе. Но прошло пять месяцев, а

ПЕРЕГОРОДКИ—СПЛОШЬ НЕПРИГОДНЫЕ
Н: ПСТЕРЯЕВ, бригадир монтажников 27 управления

Большие трудности у монтажников вызывают отверстия в панелях 
под газ и вентиляцию. Вопрос не сложный, при оперативной работе тех
нических отделов завода и комбината его давно можно было решить. Но 
он до сих пор не решен.

Как ни странно, при монтаже панельных домов до сих пор применя
ют кирпич: под стенки тамбура, под плиты покрытий, под отделку вен
тиляционных шахт. От этого давно пора отказаться. Особенно много на
реканий монтажников вызывают гипсовые изделия. На стройку они по-
ступают с повышенной влажностью, большими изгибами,
стыо. При перевозке разрушаются. И, по существу, 
применять нельзя.

пропеллерно-
для монтажа их

1 ипсовому заводу давно пора изготовлять перегородки с дверными 
блоками. А отверстия для проводки не соответствуют требованиям, ко
торые предъявляют электромонтажники. Нарекания поступают со всех 
сторон, а сдвигов на заводе нет.

этого объекта строители не принимают никаких мер.По опыту московских и ленинградских заводов мы начали выпуск шпунтово-паркетной доски. Эти полы, которые в экспериментальном порядке настланы в двух квартирах дома завода «Металлист», получили высокую оценку строителей и заказчиков. Они удовлетворяют всем требованиям качества. При небольших дополнительных ресурсах мы можем дать около 100 тысяч квадратных метров таких полов. Этот вопрос надо рассмотреть на коллегии главка и принять соответствующее решение.

В
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КОЛХОЗНЫЕ СЕЙНЕРЫ на путине в черном море.
Фото Ю. Ильенко. Фотохроника ТАСС.

В традиционный День рыбака советский народ честву
ет людей суровой и романтической профессии — совет
ских рыбаков, работников рыбной промышленности, 
ученых-рыболовов за их нелегкий и самоотверженный 
труд. Они не жалея сил борются за то, чтобы поставить 
на стол народный как можно больше свежей рыбы и 
различных изделий рыбной промышленности.

Советский рыболовный флот оснащен новейшими пла
вучими консервными и рыбообрабатывающими завода
ми, холодильниками, крупными транспортно-рефрижера
торными судами, новейшей навигационной и поисковой 
аппаратурой, высокопроизводительным оборудованием.

Труженики голубой целины успешно закончили пер
вый год пятилетки и сейчас стоят на трудовой вахте в 
честь 50-летия Великого Октября. Большое значение 
для дальнейшего развития рыбной промышленности име
ет постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему развитию рыбного хозяйст
ва в стране, улучшению качества и ассортимента рыб
ной продукции» (1966). Перед рыбной промышленно
стью поставлена задача: наряду с дальнейшим освоени
ем ресурсов морей и океанов осуществить целый комплекс 
мер по созданию технически оснащенного рыбного хозяйства 
на реках, озерах, водохранилищах и прудах. Совет
ские рыбаки с нарастающей энергией развертывают 
борьбу за осуществление задач, поставленных партией и 
правительством, за досрочное выполнение плана второго 
года пятилетки. Свой праздник они встречают новыми 
трудовыми успехами.

• ВИКТОР УЛЬЯНОВ

У ЛЕНИНА В ГОРКАХ
(Оконч. Нач. в № 50).

ВЛАДИМИР Ильич часто брал меня с со
бой купаться. Он очень хорошо плавал, 
а речка Пахра, протекающая у Горок, 

узкая. Там развернуться хорошему пловцу было 
негде. Впрочем, мне тогда эта речушка казалась 
большой и полноводной, и я с удовольствием в 
ней «плавал» тоже по-пластунски — животом по 
отлогому песчаному дну. Конечно, мне казалось, 
что я плаваю не хуже Владимира Ильича. Он, 
бывало, на середине реки ляжет на спину и плы
вет без движения по течению.

Однажды он влез в воду и поплыл, держа вы
соко над водой газету. Доплыв до середины, он 
лег на спину и стал читать ее. Когда после купа
ния он вылез на берег, газета была совсем сухая. 
Ни один уголок ее не намок. Хотя мне было 
всего пять лет, но после этого случая я окончат
ТРЙТ.ЦД------- ----------------

ВСЕ, наверное, видели фотографию Вла
димира Ильича с кошечкой на руках. Вла
димир Ильич очень любил животных.

Был такой знаменитый профессиональный ре
волюционер Камо. Во время первой русской ре
волюции он был организатором боевых дружин 
в Закавказье. За революционную борьбу царские 
суды четыре раза приговаривали его к смертной 
казни, но Камо всегда удавалось накануне казни 
бежать из тюьмы.,

Камо очень любил Владимира Ильича Ленина. 
То ли в 1919, то ли в 1920 году вот этот самый 
храбрец Камо и привез из Баку кошечку. Вез 
он ее почему-то за пазухой. В дороге она исцара
пала ему всю грудь. Камо все стерпел, довез 
кошечку до Москвы и подарил Ленину. Об этом 

мне рассказала Надежда Константиновна 
Крупская.

Не знаю, та ли самая кошечка снята на фото
графии или другая.

ВЛАДИМИР Ильич, наверное, совсем не 
умел сердиться на детей. Все мои шало
сти, за которые мне немало влетало от 

Анны Ильиничны и Марии Ильиничны, у Вла
димира Ильича вызывали лишь добродушный 
смех.

Как и все мальчишки, я любил играть в войну.
Стрелял я из самодельного лука. Стрелы ма

стерил с острым наконечником, вставляя в них, 
уж не помню как, тонкие гвозди острием вперед.

Как-то утром, когда я с азартом упражнялся в 
стрельбе, посылая стрелы во все стороны, где, по 
моей фантазии, притаились белогвардейцы, на 
балкон вышел Владимир Ильич. Наблюдая за 
моими военными упражнениями, он весело рас
смеялся. Совсем по-другому отнеслась к этому 
Мария Ильинична.. Она __це_-ТДлька-

-^“Т-ГТЛТИТГвсйгда относился к детям с трога- J I тельным взиманием. Он не подлаживался, 
а разговаривал с ними просто, как с рав

ными. Это и располагало к нему всех ребят, жив
ших тогда в Горках.

Однажды я вместе с другими ребятами играл 
в аллее парка. Мы лепили из мокрого песка ко
раблики. Владимир' Ильич тогда был болен и на 
прогулку выезжал в кресле-коляске, которую 
сам передвигал. В коляске были сделаны такие 
приспособления, котсрые позволяли самому ее 
передвигать. Когда Владимир Ильич показался в 
начале аллеи, мы ждали, что он обязательно 
раздавит наши кораблики, но Ленин осторожно 
объехал их и поехал дальше. Тогда мы решили 
построить «корабли» поперек всей аллеи-, так, 
чтобы Владимир Ильич никак не мог их объехать’ 
Мы не жалели труда, нам очень интересно было 
посмотреть, как коляска раздавит «корабли». Но

Владимир Ильич, возвращаясь, доехал до наших 
сооружений и свернул на траву, хотя это и было 
тяжело для него. Он не хотел огорчать нас. Ува
жая всякий труд, Ленин не хотел разрушать и 
наши песочные бастионы.

ЗИМОЙ 1924 года в Горках была устрое
на елка для детей. Мне тогда было уже 
семь лет. Я впервые получил ответствен

ное задание — принимать и занимать гостей до 
начала праздника.

Большая елка, ярко украшенная самодельны
ми игрушками, цепями из разноцветной бумаги, 
стояла в самом большом зале дома, который на
зывался «Зимний сад». Игрушки и все украше
ния к елке долгими зимними вечерами масте
рили, рисовали, клеили Надежда Константинов
на, Анна Ильинична и Мария Ильинична. Ребят 
на елку пришло много. Пришли все дети рабо
чих, живших тогда в Горках, и ребяха—И^-^рев- 
ни Я носился с ниты—™0— лмМнатам, привел; ™_^г5цосталстарые русские и иностран
ные журналы, показывал и объяснял, как умел, 
яркие картинки. Потом мы водили хороводы во
круг елки, танцевали, затеяли шумные, веселые 
игры, Мария Ильинична играла на пианино, 
Анна Ильинична и Надежда Константиновна хо
дили в хороводах вместе с нами.

В разгар веселья к нам приехал в кресле на 
колесах Владимир Ильич. Он с интересом глядел 
на наши игры. Потом Мария Ильинична и На
дежда Константиновна принесли корзину с по
дарками. Ленин с удовольствием стал раздавать 
подарки.

На следующий день я заболел корью. Меня 
увезли из Горок в Москву. Не прошло и месяца 
после праздника елки,, как Владимира Ильича не 
стало. Я еще не оправился от болезни, но, усту
пая моим настойчивым просьбам, меня взяли в 
Колонный зал Дома Союзов. Там я вместе со 
всеми попрощался с Владимиром Ильичем 
Лениным.

За город
В первые же два выходных 

дня строители 7 управле
ния выезжали на озеро Та- 
ватуй. Там разбили палатки. 
Купались, загорали, играли в 
волейбол. В распоряжении 
отдыхающих был разный 
спортинвентарь, лодки, приоб
ретенные постройкомом.

'В поездке участвовали глав
ный инженер управления 
М. М. Ананьев, прораб П. П. 
Бородулин, начальник участка 
М. А. Кольцов и другие.

Впереди новые планы — 
снова отдых на Таватуе, путе
шествие в Кунгурскую ледяную 
пещеру и т. д.

« Ветерок»
Улучшается отдых 

строительной площадке 
западного района. Не

на 
юго- 
так

давно все были обрадованы 
приездом выездной бригады 
художественной самодея
тельности Дворца культуры 
имени Горького. Посмотреть 
концерт пришли целыми 
бригадами. «Почаще приез-

жайте», — напутствовали по
том артистов.

Здесь, в юго-западном рай
оне, организована волейболь
ная площадка.

И еще. Возводится новое 
здание столовой для строите
лей. Ей уже и название при
думано: «Ветерок». Скоро 
столовая откроет свои двери.

Ю. КУВАКИН, 
председатель постройкома 

7 управления.

Спортсмены готовятся
В честь Дня молодежи в домостроительном комбинате 

были организованы спортивные соревнования на базе от
дыха — по народной гребле, настольному теннису, волейболу 
и другим видам спорта.

Успешно выступили команды завода железобетонных изде
лий имени Ленинского комсомола и управления № 7.

Сейчас спортсмены комбината готовятся к более ответ
ственным встречам. Формируются сборные команды комби
ната для участия в соревнованиях по легкой атлетике в 
Иижнем Тагиле и по велосипедному спорту в Асбесте.

® Это
Эта девушка уместилась в 

шине, весящей около 700 
килограммов. Подобная 
«обувь» огромных размеров 
предназначается для мощ
ных тягачей и самосвалов. 
А маленькая шина, изобра
женная рядом, — для мото
роллеров.

■Шины весом от 135 грам
мов до 800 килограммов 38 
размеров для грузовых, лег
ковых автомашин, велосипе
дов, автобусов, тягачей, 
тракторов и комбайнов вы
пускает Воронежский орде
на Ленина шинный завод.

Фото В.' Кожевникова.
Фотохроника ТАСС.

интересно

Телевидение
ПОНЕДЕЛЬНИК, Ю ИЮЛЯ

18.00 — Новости дня. 18.15 
Для детей. Фильм .«Гунан Батор». 
18.35 — «В мире интересного». На
учно-популярные фильмы: «Маяки 
на «небе» и «Мы не одни». 19.20 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. «Худож
ник и время». Герои социалисти
ческого строительства в советском 
изобразительном искусстве. 19.50 — 
К неделе Киргизской ССР в Мо
скве. 20.00 — Телевизионные но

вости. 20.30 — Музыкальный маяк.
20.40 — Голы, очки, секунды.
21.30 — «Пропавший чиновник». 
Премьера телеспектакля, 1-я се
рия. 22.30 — Телевизионные но
вости. 23.30 — Поет Государствен
ный русский народный хор СССР.

ВТОРНИК, 11 июля
18.00 — Дневник юбилейного го

да. 18.20 — Для детей. Фильм 
«Опять двойка». 18.40 Ч «Иду 
искать». Передача о творчестве в 

труде ученого. 19.25 — «Ровес
ник». 20.00 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МО
СКВЫ. Телевизионные новости. 
20.30 — Показывает Свердловск. 
Страницы русской музыки. «Наш 
концертный зал». Сцены из бале
тов. 21.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. ПРОГРАММА ФРУНЗЕН
СКОЙ СТУДИИ ТЕЛЕВИДЕНИЯ. 
22.30 — Телевизионные новости.
23.00 — «Пропавший чиновник». 
Премьера телеспектакля. 2-я се
рия.
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